



Junta de Gobierno Local

## **EL AYUNTAMIENTO DESTINA 12 MILLONES DE EUROS A INVERSIONES EN LOS DISTRITOS, ACCIONES Y AYUDAS PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA E INICIATIVAS DE INNOVACIÓN, ENTRE OTRAS ACTUACIONES**

Se trata de partidas que forman parte de la sexta modificación presupuestaria que asciende a un total de 25,2 millones de euros y que incluye una amortización anticipada de deuda de 12,4 millones

26/10/2021.- La Junta de Gobierno Local ha aprobado esta mañana la sexta modificación del presupuesto de 2021, a propuesta y elaborada por el Área de Economía y Hacienda, que va a suponer inyectar una nueva partida de 25,2 millones de euros que se destina a numerosas acciones entre las que destacan inversiones en los distritos, nuevas ayudas e iniciativas enmarcadas dentro del Plan de Reactivación de la ciudad, respuesta municipal ante la crisis por la pandemia de la Covid-19 y mantenimiento de servicios, fomento de la cultura, acciones para jóvenes, educación, innovación y amortización anticipada de deuda, entre otros.

Del total de esta nueva tanda de actuaciones, de la que ha informado hoy el Alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, acompañado por el concejal de Economía y Hacienda, Carlos Conde, casi la mitad -más de 12 millones de euros- se asignan a: actuaciones y obras en los distritos (más de 4,3 millones de euros); diversas medidas dentro del plan de reactivación económica de la ciudad, apoyo al tejido empresarial y comercial y el esfuerzo que realiza el Consistorio para el mantenimiento de distintos servicios y equipamientos garantizando su estabilidad y funcionamiento (más de 4,6 millones de euros); y a acciones de fomento de la cultura, actividades para jóvenes, educación e innovación (más de 3,26 millones de euros euros).

El resto, cerca de 13 millones, se distribuye entre amortización anticipada de deuda (12,4 millones de euros) y aportaciones para liquidaciones tributarias con el Puerto (cerca de 600.000 euros).

Cabe destacar como acciones novedosas, por un lado, los 2 millones de euros con los que el Ayuntamiento de Málaga, a través de Promálaga y en coordinación con el Área de Comercio, pondrá en marcha una convocatoria de ayudas de nueva creación, para el establecimiento o reapertura de actividades comerciales en locales existentes y vacíos en la actualidad. Así como los 200.000 euros para un programa nuevo de apoyo a entidades educativas





dentro de las acciones del Ayuntamiento para hacer frente a los efectos de la pandemia.

El importe de esta modificación asciende a un total de 25.264.722,25 euros que se financia principalmente con remanente de 2020, y también con fondo de contingencia y reorganización de partidas en las propias áreas.

Tras ser acordada en Junta de Gobierno Local, se llevará a aprobación inicial al pleno de este mes.

El reparto por ejes es el siguiente:

**ACCIONES DENTRO DEL PLAN DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA, APOYO AL TEJIDO EMPRESARIAL Y MANTENIMIENTO DE SERVICIOS Y ACTIVIDADES: más de 4,6 millones de euros**

- **Promálaga: 2.000.000 euros.** El Ayuntamiento de Málaga, a través de Promálaga, lleva años impulsando el apoyo y la promoción de emprendedores y empresas generadoras de riqueza y empleo en la ciudad de Málaga. Así, quiere poner en marcha una convocatoria de subvenciones para el establecimiento o reapertura de actividades comerciales en locales existentes y vacíos en la actualidad.

El objetivo es fomentar, facilitar e impulsar el desarrollo de actividades empresariales, preferentemente comerciales en locales comerciales actualmente vacíos el municipio de Málaga, mediante la concesión de una subvención que permita corregir los posibles factores deficitarios, que fundamentalmente son los relativos a la falta de recursos económicos de las empresas y la necesidad de implantación de nuevos negocios que complementen la oferta existente.

Con este nuevo plan de ayudas, que gestionará Promálaga en coordinación con el Área de Comercio, se busca estimular el interés de las empresas locales para que inicien sus actividades comerciales en espacios preexistentes y vacantes.

- **Fycma:** En lo que respecta a FYCMA, se destinan 432.901,10 euros a la cobertura de los costes derivados de la realización de la campaña 'Málaga Ciudad Segura' -por la que se han realizado test rápidos de antígenos a profesionales adheridos a 73 colectivos-, así como al dispositivo logístico y organizativo habilitado para la campaña de vacunación masiva de la Junta de Andalucía en las instalaciones del Palacio.

Asimismo, se ha aprobado una aportación adicional de 300.000 euros de cara a compensar las consecuencias de la situación socio sanitaria en la programación anual prevista inicialmente, con un incremento de costes asociado al estricto protocolo anti Covid implantado, la limitación de aforos o el necesario aplazamiento de convocatorias a otras fechas.



- **Comercio:** se destinan 43.815 euros, para dos subvenciones. Una de ellas a la Asociación Comercial y Empresarial Centro Histórico de Málaga por un importe de 30.000 euros para el desarrollo del proyecto “Retail 4.0”, por el que se fomentará la actividad en el Centro Comercial Abierto, consolidando una estrategia global que se extienda a través de todos los canales de las tiendas físicas, redes sociales y comercio electrónico. Se persigue mejorar la experiencia de la compra.

Y otra a la Federación Provincial de Empresarios de Comercio y Servicios de Málaga (Málaga Comercio), por un importe de 13.815 euros para la campaña “Plan de incentivación del comercio local”. Se pretende dinamizar el comercio local mediante actuaciones concretas en los mercados municipales bajo el lema “Yo compro en Málaga”.

- **Emt:** Por otra parte, de cara al cierre del ejercicio, se inyectan 1.462.000 euros, a la EMT para cubrir la reducción de ingresos por la bajada de viajeros producida con motivo de la crisis de la Covid-19. De este modo, la empresa municipal de autobuses continúa prestando un servicio de transporte público de calidad y seguro desde el inicio de la pandemia de la Covid-19.

- **Málaga Deportes y Eventos:** se asigna un importe de 300.000 euros para atender parte de los gastos estimados para este año con motivo de la reducción de ingresos motivada por el descenso de actividades y eventos en las instalaciones debido a las consecuencias de la pandemia provocada por la COVID-19 y las medidas arbitradas por el Gobierno para reducir al máximo los riesgos de contagio para la salud.

- **Málaga Procultura:** En cuanto al Teatro Cervantes, se va a destinar un suplemento de 150.000 euros debido al menor ingreso por patrocinio. En concreto, va a ser para los programas de ‘Arte escénicas en tu zona’, 90.000 euros, y Festival de Jazz, 60.000 euros

### **INVERSIONES EN LOS DISTRITOS: Más de 4,3 millones de euros**

- **11 Juntas Municipales de Distrito:** Reciben un total de 1.094.025,13 euros para distintas actuaciones que redundan en la mejora de la calidad de vida de las barriadas y atienden peticiones vecinales.

Así, respecto al Centro, se asignan 93.591,31 euros para el proyecto de ampliación de acerado en calle Fernando el Católico entre calle Mitjana y calle Gordón.

El Distrito Este recibe 94.384,08 euros para el acondicionamiento de alcorques con pavimento drenante en calles de la barriada de Pedregalejo, como son Fernández Shaw, Ricardo León, Pintor Martínez Cubells, Octavio Picón, El



Salvador y Quinta Alegre, con el fin de hacerlos transitables y ampliar el área de acerado disponible para los peatones.

A Ciudad Jardín se destinan 92.226,34 euros para diversas actuaciones: acondicionamiento para dotar de sombra en parque canino de C/ Maese Nicolás; remodelación del acerado de C/ Manrique de Lara para dotar de accesibilidad, y mejora de la pista deportiva en Bda. Parque del Sur en Avda. de las Postas.

Bailén-Miraflores recibe 71.631,38 euros para la remodelación y creación de aparcamientos en la C/ Ibrahim, C/ Sondalezas y C/ Magistrado Salvador Barberá.

Palma Palmilla tiene una aportación de 91.317,05 euros, para la pavimentación de la conexión entre calle La Yesera y calle Virreina Alta.

En Cruz del Humilladero, 96.800 euros para obras de reparación y adaptación a normativa de aseos en el CEIP Arturo Reyes; y 91.539,07 euros para el cerramiento perimetral de la pista deportiva al aire libre en calle Corregidor Francisco de Luján.

Carretera de Cádiz recibe 92.110,67 euros para la creación de aparcamientos en calle César Álvarez Dumont.

A Churriana se destinan 87.321,95 euros para la renovación de pavimento y mejora de la accesibilidad en el pasaje Carmelitas y calle Juan de Castellanos.

Al distrito de Campanillas se asignan 95.583,95 euros para la renovación del pavimento de la calle Cristobalina Fernández reforzando su función de vía peatonal con acceso a garajes existentes.

Puerto de la Torre cuenta con 80.000 euros para el hormigonado de la zona terriza en avenida Escritora Matilde del Nido, en el entorno de la Biblioteca Vicente Espinel.

Y para Teatinos-Universidad 22.815,28 euros para obras sobre el suelo de la pista deportiva sita en Avda. Diego Fernández de Mendoza; y 84.704,09 euros para el proyecto de sombrajes en Parque de la Laguna.

- **Urbanismo:** se destinan 2.022.519,2 euros para distintas actuaciones en los distritos. Por un lado, 2 millones de euros para activar el plan de asfaltado por el cual se mejorará el firme de un conjunto de vías de alta densidad de los 11 distritos de la ciudad.

Asimismo, 22.519 euros para la finalización de dos proyectos en ejecución: 11.599 euros para culminar el proyecto de urbanización del polígono 3 del Mayorazgo y 10.920 euros para la finalización de las actuaciones de adecuación del edificio E3 de Tabacalera donde se instalará 42 Málaga, el





campus de programación iniciativa de la Fundación Telefónica, en colaboración con el Ayuntamiento.

- **Servicios Operativos:** 1.087.806,23 euros. En concreto se consignan 927.519,10 euros a mejoras de instalaciones en el alumbrado público (cambio de soportes y luminarias, proyectores y telegestión de las instalaciones). Va encaminado a la reposición de infraestructuras obsoletas y al ahorro de energía, no sólo con aplicación de tecnología LED sino también con instalaciones alimentadas eléctricamente con placas solares fotovoltaicas. Están previstas las siguientes zonas de actuación: plaza San Juan de la Cruz; calle Victoria; paseo Miramar; Protectora; paseo marítimo Antonio Banderas; y la segunda fase del sistema de conexión inalámbrica (telegestión).

Y por otro lado, 160.287,13 euros, a la reposición de equipos de climatización en dependencias municipales.

- **Sostenibilidad Medioambiental:** se destinan 121.588,45 euros para, por un lado, la restauración de estructura de sombra y pavimento en la zona infantil del Parque del Cine afectada (45.299,5 euros); y para obras de mejoras en el parque de la avenida Europa (76.288,95 euros).

### **FOMENTO DE LA CULTURA, ACCIONES PARA JÓVENES, EDUCACIÓN, INNOVACIÓN Y SEGURIDAD: más de 3,26 millones de euros**

- **Educación:** por un lado, como novedad, se asignan 200.000 euros para un programa nuevo, mediante una convocatoria de subvenciones, a entidades educativas para proyectos dentro del curso 2021-2022. Por otro lado, se dedican 56.168,9 euros para los gastos de la liquidación ordinaria del consorcio Forman.

- **Cultura:** se va a destinar un total de 36.573 euros. Entre otras acciones, 25.000 van a estar dirigidos a patrocinar una nueva propuesta: el 'Open House Worldwide'. Es una iniciativa que se celebra a nivel mundial, cuyo objetivo es promover el conocimiento de la ciudad a través de su riqueza arquitectónica y urbanística, poniendo en valor edificios, rutas históricas y rincones de valor incalculable que posee la ciudad. 'Open House Worldwide' celebra festivales de arquitectura en 40 ciudades del mundo como Madrid, Nueva York, Tokio o Londres a la que ahora quiere también sumar Málaga. Es una red internacional conectada que promueve estos festivales con actividades dirigidas tanto al público en general como a especialistas en arquitectura.

Por otra parte, se van a destinar 10.000 euros a una subvención nominativa para la Real Hermandad del Sepulcro de cara al proyecto 'Museo Casa hermandad del Sepulcro'.

- **Teatro Cervantes de Málaga e Iniciativas Audiovisuales S.A:** se van a destinar un canon de 72.600 euros para la celebración en el Teatro Cervantes





de la Capital de la primera edición de los Premios Carmen de la Academia de Cine de Andalucía, que se celebrará el 29 de enero de 2022.

- **Juventud:** se le asignan 109.630 euros, para distintas actividades de ocio organizadas por el Ayuntamiento de Málaga que incluyan todas las medidas preventivas necesarias y conforme a las directrices de las autoridades sanitarias, así como iniciativas de carácter preventivo que contribuyan a concienciar a la población juvenil, y dentro de la apuesta por que sectores de profesionales, artistas y trabajadores vinculados al ocio puedan mantener su actividad.

Entre las iniciativas: videojuegos al aire libre; campaña educación vial para niños y jóvenes sobre vehículos de movilidad personal (VMP); olimpiadas escolares; ciclo de Charangas musicales; campaña sobre la responsabilidad ciudadana y pautas correctas para la convivencia vecinal, con especial referencia al escenario por el COVID-19; iniciación al ajedrez y torneos en los IES de la ciudad; Málaga Crea Debate; ciclo de Monólogos; exhibición y taller de grafiti con tres intervenciones de gran formato; Festival de Música en El Jardín Botánico; y torneo en red en el Polo Digital.

También se destinan 13.368 euros a dotación de equipamiento audiovisual para La Caja Blanca, con el fin de poder realizar proyectos audiovisuales con la población joven de la ciudad, puesto que es una demanda de los usuarios realizar retransmisiones en streaming así como grabaciones, realización de cortometrajes, videoclips y prestar este servicio en las instalaciones.

- **Innovación: 2.678.397,58 euros para programas europeos dentro de los proyectos Life Watch y Life Lungs.** El Ayuntamiento, a través del Observatorio de Medio Ambiente Urbano, recibió en noviembre del año 2020 la aprobación del proyecto Centro temático y de investigación de entornos virtuales Lifewatch ERIC de biodiversidad urbana y servicios ecosistémicos y centro de exhibición y demostración en tecnologías de la biodiversidad marina en el Mediterráneo. El proyecto está cofinanciado por Fondos FEDER correspondientes al Programa Operativo Pluriregional de España 2014-2020.

La aprobación del proyecto lleva aparejada una modificación presupuestaria, que han aparejado una redistribución de las partidas presupuestarias, por lo que el importe total es de 2.678.397,58 euros.

- **Deportes:** se otorga 51.474,6 euros para ampliar las transferencias a instituciones sin ánimo de lucro y, en particular, dentro del estudio que se está llevando a cabo para otorgar una subvención al Club Deportivo de Remo.

- **Seguridad/Extinción de Incendios:** 44.534,04 euros para el proyecto de adecuación del salón de actos polivalente del parque central de bomberos como sala de ensayos de la agrupación musical Banda de cornetas y tambores del Real Cuerpo de Bomberos, entre otros usos.



## **AMORTIZACIÓN ANTICIPADA DE DEUDA: 12,4 MILLONES DE EUROS**

El Área de Economía y Hacienda destina 12,4 millones de euros a la amortización anticipada de deuda con el fin de mantener en niveles similares los actuales índices de endeudamiento, muy por debajo del límite legal establecido por el Gobierno, para el próximo ejercicio presupuestario de 2022.

Por último, se asigna también a esta área un importe de 587.320,98 euros para completar la aportación del Ayuntamiento al Puerto de Málaga en concepto de liquidaciones tributarias por concesiones de uso de infraestructuras, en el marco de la compensación entre ambas administraciones.